

Maintenant que la variole a disparu comme épidémie, une autre maladie non moins redoutable, quoique moins hideuse lui, a succédé depuis 5 à 6 mois, portant la mort peut-être plus sûrement chez ceux qu'elle attaque, que ne l'a fait la variole. C'est la méningite cérébro-spinale.

Ce n'est pas la première fois que cette maladie visite le Canada. En 1808 elle se montra dans ce pays, après avoir sévi dans les Etats du Massachusets, New-York et Pennsylvanie. Elle revêtit alors une forme sévère et fut mortelle dans la majorité des cas. Presque toutes les parties des Etats-Unis subirent sa visite, et les médecins de ce temps laissèrent de nombreux mémoires, qui forment une page importante de l'histoire de cette maladie, et qui sont consultés dans toutes les parties du monde.

L'attaque épidémique que nous signalons présentement nous vient encore des Etats-Unis. Au commencement de l'année dernière (1872), un bon nombre de cas fatals furent comptés à New-York et à Broocklyn, surtout chez les enfants. Depuis cette époque, cette affection a visité différents Etats de l'Est; elle paraît avoir fait sa première apparition dans la Province de Québec, vers le mois d'Octobre dernier.

Il est probable que les premiers cas ont échappé à un diagnostic précis, vu que l'affection se présente assez rarement hors les temps d'épidémies. Cependant les rapports de plusieurs confrères de la campagne constatent qu'elle est reconnue à l'état épidémique, depuis au moins six mois. Un nombre très considérable de ces cas ont été observés à Montréal, depuis l'automne dernier, et il n'y a guère de médecin présentement qui n'en ait observé un ou plusieurs. L'épidémie s'accroît même d'une manière sensible.

L'invasion de la maladie commence le plus ordinairement par le vomissement et la fièvre. Les sytômes pathogmoniques sont la douleur céphalalgique et rachidienne, la roideur tétanique de la colonne vertébrale, particulièrement à sa région cervicale et les symptômes nerveux qui se manifestent dans différentes parties du système.